

# 長浜市立 湖北病院だより

No. 35

〒529-0493

長浜市木之本町黒田1221

TEL 0749-82-3315

発行 湖北病院広報委員会

ホームページアドレス

<http://www.ikbk.jp>

## ハワイ医療視察研修団に参加して

看護局A病棟 八木和美

今回、6月5日から6日間の日程で、全国公私病院連盟が企画されたハワイ医療視察研修団に参加させていただきました。全国各地の12病院・施設から、医師・看護師・医療事務・介護福祉士・社会労務士など様々な職種に携わる26名が参加しました。訪問先は、ハワイ諸島のオアフ島にあるクアキニ・メディカルセンターとトリプラー陸軍病院でした。

はじめに訪問したクアキニ・メディカルセンターでは、睡眠障害センターや救命センターなどを見学させていただきました。特に睡眠障害センターは、日本に比べて肥満者が多いハワイでは特有の施設であり、在宅でも簡易検査ができるような器具があったり、そこで働く看護師の生活パターンによって勤務時間を設定できるようになっていたりと、様々な工夫がなされていました。

次に訪問したトリプラー陸軍病院は、最高の医療が提供できる施設で、アメリカ全土から多くの医学生が学びに来ているそうです。ここでは、日常生活動作の評価を看護師が行い、日々のゴールを患者さんと共有しておられたことがとても印象的でした。それぞれの病院担当者から説明を受けましたが、全ての根底には『患者さんのため』『安全のため』といった考えがあると感じました。



## オーストラリア 医療視察研修に参加して



看護局療養病棟 石崎美穂

6月19日から6日間の日程で、全国公私病院連盟企画のオーストラリア医療視察研修に参加することができました。訪問先は、シドニーにあるシドニー・アドベンティスト病院とセント・ジョージ病院です。

オーストラリアには、メディケア制度と自己負担で加入するプライベート保険があります。メディケア制度は、全国民が無料で医療を受けることができる制度であり、どんな低所得でも医療を受けることができます。この制度は、移民が多く低所得者の多いオーストラリアでは必要な制度です。しかし、メディケア制度だけでは医療費全体をカバーできる状態ではないためプライベート保険に入っている方も少なくありません。

今回の研修を通して、治療を受けるにあたって、患者さまやそのご家族が過ごしやすいように最適な環境が整えられていたこと、オーストラリアは誰でも治療が受けられるような医療制度があることなど多くの学びを得ることができました。そして、もっと広い視野で看護について学びたいという気持ちが高まりました。今後、この経験を臨床現場に活かしていきたいと思えます。